
2021年度 第 3回 板橋区立若木小学校 CS委員会だより 

日 時 2021年 9月 22日（水） 18時 30分 ～ 19時 30分 

場 所 板橋区立若木小学校 多目的室 

出席者 11(【地域委員】9名、【行政委員】2名、【若木小学校教員】1名) 

欠席者 1名(【行政委員】1名) 

傍聴人 1名 

議事概要 

1 委員長挨拶 

委員長が挨拶した。 

・委員長は委員からの意見をもとに、新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、今後もオンライ

ンで委員の出席ができるよう、今回の会議から web会議システム併用で運用することを連絡した。 

・委員長は、二学期より可動式のホワイトボードから大型モニタに変更されていることを紹介した。ま

た、校長を通じた教員からの聞き取りにより、教員の自己研修による努力の成果を紹介した。さらに、

平素から災害時に備え、出席簿が適切に管理されている点(専科の際には出席簿が児童とともに移動し

ている点)について紹介した。 

 

2 校長、教職員より 

(1)二学期からのオンライン授業について 

校長が二学期からの一人一台端末を活用した授業の様子について紹介した。 

・校長は、夏季休業中に校内の通信環境が整い、8月末に教員研修等を実施したことを紹介した。 

・校長はいわゆる「コロナ不安」の家庭や出席停止児童らのために、授業の様子や朝の会の様子を一部

オンラインで配信していることを紹介した。 

 

(2)二学期以降の行事の進め方について 

校長が二学期の行事の進め方について、緊急事態宣言下では宿泊行事等が実施できないが、蔓延防止

措置下、或いは万延防止措置が解除されていたとしても現地の医療体制や児童の健康状態により校長が

最終判断することが語られた。また、教務主任が、校長の方針のもと的確に計画を立てていくことを語

った。 

各種行事は「板橋区立幼稚園・小中学校感染症予防ガイドライン（新型コロナウイルス感染症）につ

いて(令和 3年 9月 14日改訂)に基づき、実施の有無を検討することが語られた。 

https://www.city.itabashi.tokyo.jp/kyoikuiinkai/gakko/1026102.html 

・宿泊行事の場合 

緊急事態宣言下 中止 

蔓延防止措置下 現地の医療体制や児童の健康状態により最終判断 

・運動会や音楽会の場合 

保護者の入れ替え制により実施する予定 

※入れ替え制に伴い、学校地域支援本部や PTAの協力により実施 

※保護者に公開できない場合は、別途録画したものを配信予定 

 

3学校地域支援本部より 

(1) 行事関係の支援について 

・委員が学校 web掲載済みのボランティア活動だよりを用いて、活動の様子を連絡した。 

https://www.ita.ed.jp/weblog/files/1310267/doc/40056/238460.pdf 

・委員が夏休みの図書室整理について、のべ 10名の協力により実施されたことを紹介した。 

・委員は校長の配慮に基づき、新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、今しばらくは保護者の

ボランティアを募らず、登録ボランティアに協力いただく形で活動することが語られた。 

・委員は運動会以外にも、校外学習や就学時検診、学校公開の受付などに協力することが連絡された。 

 

4 PTAより 

(1) 役員のお手伝いについて 

会長が役員の方の協力により運動会のお手伝いが行われることを連絡した。 

 



(2) 6年生行事について 

・会長が 6年生児童らによる行事について説明した。 

・会長は児童の企画内容を紹介するとともに、現実的ではない点などは大人の視点として児童らに助言

したことが語られた。また、児童らが PTAに投げかけたまま主体性の欠如が発生しないように、改

めて児童らに修正案を提出するように求めていることが紹介された。 

・会長は、終了時刻を鑑み必要に応じて CS委員にも児童らの見守りを依頼することがありうることが

連絡された。 

・委員は、必要に応じて、校長を通じて志村警察署に警戒を要請することも検討してはどうかと提案し

た。 

 

5確認事項について 

(1)正門調査結果について 

・委員が正門における児童の登校時刻に関する調査結果について委員会内で共有をはかった。 

・委員が現在の交通養護員は中台若木町会及び板橋区シルバー人材センターの方にお世話になっている

ことを紹介した。 

・委員が、学校が悩みとして抱える児童の登校時刻が早すぎることにより安全面が心配である問題は、

区内の他校でも抱えている悩みであることを他校学校便りにより紹介した。 

・委員が、中台交番に警察官不在時にも、交番相談員が自転車で巡回していることや、志村警察署員が

覆面車両で巡回していることを紹介した。 

 

6その他 

(1)各委員より 

・委員より他校で児童の見守りにあたり民生児童委員が活動している例が紹介された。 

・委員より各家庭の回線状況について質問が出た。この点について、会長や副校長より学校が昨年度調

査を行い 9割以上の家庭に問題がないことが語られた。 

・副校長が保護者からの要望の中には、オンライン授業のさらなる充実について意見が出たことがある

ことやWi-Fi環境の貸し出しの質問が出たことなどが紹介された。後者については、貸出は行ってい

ないが、図書館やあいキッズの利用などが考えられることを案内したことが連絡された。 

・教務主任がオンライン配信時の悩みとして、端末をオンライン配信に使用することで、デジタル教科

書を使用したい際に、端末が一台しかない課題について紹介された。 

 

【次回予定】第 4回 2021年 12月 10日(金) (学校評価を予定) 

    (注)6年児童の催し予備日であるため、予定変更可能性有 

    ※8月末に中止となったエリア合同の CS委員会については開催有無も含め未定 

 

7備考 

 今回も、若木小学校教員より勤務時間外にご参加をいただいた。オンライン配信時における運用上の

課題など、リアルな課題が共有できたことに感謝申し上げたい。 
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